



Regístrese a nuestras notificaciones y reciba las últimas noticias y actualizaciones.

Después

Regístrase



Secciones

La inclusión

news@la-inclusion.com

Publicidad

CABLETICA Y MOVISTAR
AHORA BAJO UN MISMO TECHO



Columnistas

Necesitamos bancos centrales con sensibilidad de género

Mejores condiciones económicas para las mujeres significarán una recuperación más sólida para todas las sociedades

Por Anita Bhatia

23 de mayo 2021, 10:35 PM

NUEVA YORK- La pandemia del coronavirus golpea a las mujeres de manera particularmente dura, especialmente en los aspectos en que son más vulnerables: sus ingresos, su salud y su seguridad.

Las mujeres son [mayoría](#) en muchos de los sectores de nuestras economías que se paralizaron el año pasado. Para agravar la situación de las mujeres, los sistemas sanitarios han recortado o retrasado los servicios de salud sexual y reproductiva para agilizar el tratamiento de los contagiados de covid-19. Y los confinamientos y cuarentenas [coinciden](#) con un repunte de la violencia intrafamiliar.

Estos problemas determinan una prolongada reducción de la capacidad de las mujeres de unirse a la fuerza de trabajo, pagar préstamos, dar depósitos en garantía o iniciar actividades empresariales.

Publicidad



Regístrese a nuestras notificaciones y reciba las últimas noticias y actualizaciones.

Después

Regístrase



Peor aún, estas amenazas a las economías nacionales podrían hacerse permanentes a menos que las autoridades actúen con celeridad, incluidos los bancos centrales, que cuentan con varias herramientas para combatir los peores efectos de la pandemia sobre las mujeres.

Por supuesto, el problema es que los bancos centrales son instituciones en que predominan los hombres. Históricamente, nunca han puesto prioridad en el género al diseñar y ejecutar políticas que afecten posiciones monetarias, regulación bancaria, seguros de depósitos o emisión de bonos. Para cambiar este patrón serán necesarios cuatro cambios en el proceso de decisión de políticas.

Primero, necesitamos paquetes de estímulo con sensibilidad de género. Los gobiernos respondieron a la crisis con paquetes fiscales y monetarios que apuntaban a estabilizar la demanda agregada, con recortes de impuestos, garantías a los préstamos, protecciones salariales, descuentos en cuentas de servicios básicos, suspensión de contribuciones a la seguridad social y transferencias directas de fondos.

Por su parte, los bancos centrales expandieron sus hojas de balance a niveles sin precedentes y a una velocidad inusitada, imprimiendo dinero no solo para comprar bonos del gobierno, sino también activos financieros corporativos. En muchos países, en particular las economías avanzadas, la respuesta general fue masiva, porque tenía que serlo.

Necesidades particulares
de Género a la Covid-19
para responder a las necesidades



Regístrese a nuestras notificaciones y reciba las últimas noticias y actualizaciones.

[Global de Respuestas](#)

laptaron sus políticas

El resultado ha sido un
ola de gastos de estímulo

[Después](#)

[Regístrase](#)

o se prepara para otra
venciones se

diseñen no solo para una idea de lo que son las mujeres, sino para sus necesidades reales.

Segundo, las mujeres necesitan préstamos y los bancos centrales desempeñan un [papel](#) crucial en cómo se dirige el crédito a sectores específicos. En consecuencia, urge asegurarse de que la financiación llegue a sectores donde sea mayoritaria la fuerza de trabajo femenina.

Publicidad

A medida que más mujeres pierden sus empleos o se ven desplazadas de ellos —incluso en la economía informal—, los bancos tendrán que reevaluar y posiblemente reclasificar los segmentos de su cartera crediticia destinados a prestatarias mujeres.

Generalmente estos segmentos (que abarcan sectores como la hostelería, los alimentos, las ventas minoristas, el turismo, los servicios domésticos, el vestuario y otros en los cuales las mujeres trabajadoras son mayoría) se han visto como «menos sustanciosos en términos de garantías».

Pero incluso antes de la pandemia habían estado creciendo con rapidez en las economías emergentes y en desarrollo, especialmente entre bancos locales. Ese crecimiento estuvo impulsado tanto por un compromiso con la igualdad de género como por el potencial comercial de una cohorte de clientes que antes había sido ignorada. Si la recuperación no llega a las mujeres, la rentabilidad de los bancos se verá



tendrá que programar
competirán por la fina



Regístrese a nuestras notificaciones y reciba las
últimas noticias y actualizaciones.

onos soberanos

En la búsqueda de una
respuesta a problema

Después

Regístrase

estados a dar

La demanda de estos valores es grande y creciente, ahora que más de 8.000 entidades de inversión (con fondos en gestión estimados en \$100 billones) han firmado los [principios de inversión responsable](#), patrocinados por la ONU.

Pero si bien varias corporaciones privadas y empresas estatales han emitido «bonos de género», ningún Estado soberano lo ha hecho hasta ahora. Eso debe cambiar y, cuando lo haga, los bancos centrales deberán ser parte del proceso.

Se necesitan mejores métodos de proyección. Los modelos de los bancos centrales y las políticas derivadas de ellos pueden [estar sesgados y ser incompletos](#) por estar basados en supuestos que ignoran las realidades de cómo los hogares consumen, ahorran, invierten, se endeudan y trabajan.

Por ejemplo, la mayoría de los modelos tratan la participación femenina en la fuerza de trabajo como una opción binaria entre trabajo y placer, en lugar de una opción compuesta por tres elementos que también incluye el trabajo no remunerado como es, por ejemplo, el cuidado infantil.

Visibilización de las cuidadoras. De manera similar, las proyecciones de crecimiento —y, por ende, de la demanda de dinero y la transmisión de las tasas de interés— se fundamentan en sistemas de cuentas nacionales que no miden adecuadamente la economía de los cuidados, un sector en rápido crecimiento, pero mayoritariamente ajeno al mercado en que las mujeres componen la mayor parte de la fuerza laboral.

La pandemia, que ha causado un aumento explosivo de la demanda de cuidados, ha convertido esa debilidad en una brecha enorme.

Hay que reconocer que los bancos centrales han sido rápidos en asumir los retos que plantea el cambio climático, y algunos ya están proponiendo soluciones y liderando incipientes iniciativas de reforma. Sin embargo, aunque las disparidades de género son un desafío sistémico de similar envergadura, los bancos centrales todavía tienen pendiente la tarea de crear asociaciones similares con promotores de la igualdad de género.



Regístrese a nuestras notificaciones y reciba las últimas noticias y actualizaciones.

Después

Regístrase

Reciba el boletín:

Noticias de última hora, en tiempo real

Suscribirse

Deseo recibir comunicaciones

Anita Bhatia

bancos centrales

políticas con sensibilidad de género

el trabajo de las cuidadoras

coronavirus

bonos de género

ayuda estatal para las mujeres

políticas públicas

LE RECOMENDAMOS

Narco se arma en un cerro empobrecido y atemorizado de Ecuador



Hospital y centro del cantón de Quepos inundados por fuertes lluvias



50 diputados evitan archivo de proyecto para castigar el acoso laboral



automáticamente con el con



Regístrese a nuestras notificaciones y reciba las últimas noticias y actualizaciones.

Después

Regístrase



Reciba el boletín:

xcastro@inamu.go.cr

Alerta informativa

Noticias de última hora, en tiempo real

Suscribirme

Deseo recibir comunicaciones

ÚLTIMAS NOTICIAS

Aerolínea española Air Nostrum reserva diez dirigibles para lanzamiento en 2026

Amber Heard dice que todavía ama a Johnny Depp

Gustavo Viales desoye pedido de cúpula del PLN de separarse de secretaría general

Junta Directiva de CCSS lleva tres semanas sin sesionar por falta de representantes de Gobierno

‘El juego del calamar’ se convierte en un ‘reality show’ y Netflix busca jugadores

Presidente chino reafirma apoyo a Putin en materia de ‘soberanía’ y ‘seguridad’

¿Podría Costa Rica recibir a más trabajadores migrantes centroamericanos? Un estudio dice que sí

Alajuelense jugará a casa llena contra Saprissa en la final del fútbol femenino

Líder indígena de Ecuador fue liberado en medio de protestas contra el gobierno



Regístrese a nuestras notificaciones y reciba las últimas noticias y actualizaciones.

[Después](#)

[Regístrase](#)



Publicidad

**CABLETICA
Y
MOVISTAR**

AHORA BAJO
UN MISMO TECHO

The advertisement features a blue-to-orange gradient background. At the bottom, there is a photograph of four people (two men and two women) smiling and taking a selfie together. The text is centered in white, with the brand names in large, bold, italicized letters and the slogan below in a smaller, all-caps font.



Sobre nosotros

Grupo Nación

La Teja

El Financiero

Revista Perfil

Sabores

Aplicaciones

Boletines

Versión Impresa

Negocios

Todo Busco

Yuplón

Parque Viva

El Empleo

Printea

Fussio

Términos y condiciones

Políticas de privacidad

Condiciones de uso

Estados financieros

Reglamentos

Servicio al cliente

Contáctenos

Centro de ayuda

Planes de suscripción



Regístrese a nuestras notificaciones y reciba las últimas noticias y actualizaciones.

Después

Regístrase

LA NACIÓN

Miembro del Grupo de Diarios América (GDA)